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                              Nome: _______________________                   nº____ Turma: ____
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[image: image6.wmf]É uma palavra variável que designa os seres e as coisas (plantas, animais, pessoas, sentimentos e ideias).

[image: image7.wmf]
Subclasses do Nome

	Nomes Próprios
	Nomes Comuns
	Nomes Colectivos

	Identificam um ser ou objecto único individualizado: nomes de pessoas, mares, rios, cidades, países, etc. Estes começam sempre por letra maiúscula. 
	Designam os seres e os objectos de uma mesma espécie.
	Designam, mesmo no singular, um conjunto de seres da mesma espécie.
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Aplica!

1. Ordena, em grupos, segundo a subclasse a que pertencem os seguintes nomes:

Arquipélago – leite – João – Ginetes – casa – gato – enxame – Portugal - alcateia       

	Nomes Próprios
	Nomes Comuns
	Nomes Colectivos

	
	
	




                                              Género :  masculino e feminino

Flexão                         Número: singular e plural

                                               Grau: normal, diminutivo e aumentativo

Flexão do Nome em Género 


São Biformes, quanto ao género, os nomes que apresentam uma forma para o masculino e outra para o feminino.

Formação do Feminino:

· O feminino obtém-se substituindo o final o por a.
 tio       pato

  tia       pata

· Esta regra abrange igualmente os nomes terminados em e.
                   mestre          infante

                   mestra           infanta

· Nos nomes terminados em consoante, o feminino obtém-se acrescentando-lhe um a.

            juiz         pintor

            juíza       pintora

· Alguns nomes terminados em –tor e –dor não seguem esta regra

              actor        imperador

              actriz         imperatriz

· Nos nomes que terminam em ão, o feminino forma-se através da formação daquela terminação em –ã, -ona, -ao ou –ana.

                     cortesão     chorão        leão      sultão

                      cortesã       chorona     leoa      sultana

· Os nomes que terminam em eu, formam o feminino mudando o -eu em –eia
                 Europeu     ateu

                  Europeia    ateia

· Nomes que formam o feminino através de uma palavra diferente.

                         Homem     boi      genro

                         Mulher      vaca    nora

São Uniformes, quanto ao género, os nomes que apresentam uma só forma para o masculino e para o feminino.

           o pianista      o astronauta

           a pianista       a astronauta
2. Faz uma cruz (X), na coluna B, à frente dos nomes que podem variar em género.

2.1. Preenche a coluna C mudando o género dos nomes que assinalaste.

	A
	B
	C

	O livro
	
	

	O reitor
	
	

	A leoa
	
	

	A temunha
	
	

	O pianista
	
	

	A actriz
	
	

	O professor
	
	

	A inglesa
	
	


2.2. Como chamas estes nomes que variam em género?

______________________________________________________________________________________________________________________________________________

3.  Completa o quadro indicando o masculino e o feminino dos nomes:
	Masculino
	Feminino

	Príncipe
	

	rapaz
	

	
	Actriz

	Avô
	

	
	Condessa

	
	Égua

	ladrão
	

	
	rainha



Flexão do Nome em Número

São Biformes, quanto ao número, os nomes que apresentam uma forma para o singular e outra para o plural.

Formação do plural:

· Os nomes terminados em vogal ou em ditongo formam o plural acrescentando um –s.

 Poça – poças            rio – rios           

· Aos nomes terminados em –n, -r, -s  e –z, acrescenta-se –es.

Mergulhador          país

Mergulhadores      países

· Nos nomes terminados em –ão, observam-se três casos:

Acrescenta-se um –s: mão – mãos

Muda-se –ão em –ães: pão – pães

Muda-se –ão em –ões: limão – limões

· Nos nomes terminados em –l apresentam várias formas no plural:

-al – ais:   avental -aventais

-el – eis:    papel - papéis

-il – is:         funil - funis
-il – eis:      réptil - répteis

-ol – óis:    anzol - anzóis

-ul – uis:     azul – azuis

· Os nomes terminados em –m, muda-se para –ns.

Álbum       atum

Ábuns       atum


São Uniformes, quanto ao número, os nomes que apresentam uma só forma para o singular e para o plural.

              Ourives       lápis
Há nomes que só têm forma no plural:            

              Arredores      óculos 

4. Faz uma cruz (X), na coluna B, à frente dos nomes cuja forma se altera quando se forma o plural:

4.1. Preenche a coluna C com o plural dos nomes da coluna A

	A
	B
	C

	O lápis
	
	

	O som
	
	

	O papel
	
	

	O homem
	
	

	O funil
	
	

	O ourives
	
	

	O capitão
	
	


4.2. Como se chamam os nomes que não assinalaste?

__________________________________________________________________________
Flexão do Nome em Grau



        Diminutivo                  Normal                          Aumentativo

            Sapatinho                             Sapato                                        Sapatão 

5. Escreve nos graus diminutivo e aumentativo os nomes que se seguem:

	Aumentativo
	Normal
	Diminutivo

	
	Bigode
	

	
	Rapaz
	

	
	Cabeça
	

	
	Mulher
	

	
	Sala
	

	
	Casa
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